
 

 

 

 

Protokoll der virtuellen Mitgliederversammlung der Deutschen Gesellschaft 
für Endoskopie und bildgebende Verfahren (DGE-BV) 

am 09.04.2021 in Würzburg und & online 

 

Die Sitzung wurde um 18.00 Uhr vom Vorsitzenden, Herrn Prof. Meining, eröffnet. 

Hinweis: Während der Versammlung waren 51 Mitglieder virtuell anwesend, darüber hinaus waren 5 
Mitglieder der Gesellschaft real im Studio anwesend, sodass insgesamt die Teilnehmerzahl bei 56 
Mitgliedern lag. 

 

TOP I: Bericht des Vorsitzenden (A. Meining) 

Der Vorsitzende, Herr Prof. Alexander Meining, Würzburg, eröffnet die Sitzung pünktlich um 18:00 Uhr. 

Er berichtet, dass die aktuelle Teilnehmerzahl bei 2.101 liegt. Ebenso konnte die Zahl der Mitglieder - 

während des Kongresses – auf aktuell 1.101 Mitglieder gesteigert werden. Der Vorsitzende dankt dem 

Vorstand und dem Beirat unserer Gesellschaft für Ihre Mithilfe bei der Ausgestaltung des Kongresses, 

er dankt den Kongresssekretären für ihre fortwährende Unterstützung sowie auch allen 

Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Firma COCS GmbH. Darüber hinaus ist er sehr erfreut, das 

immerhin 170 Referenten und 46 Abstrakt-Präsenter sich bereit erklärt haben, an diesem virtuellen 

Kongress aktiv mitzuwirken. Er betont, dass die zukünftige Ausgestaltung von Kongressen unserer 

Gesellschaft noch ziemlich unklar ist, hier wird man anhand des Verlaufs der Pandemie diskutieren 

müssen, ob Hybridveranstaltungen oder doch wieder Präsenzveranstaltungen möglich sind. 

Es wurden im Rahmen der Mitgliederversammlung keine Fragen an den Vorsitzenden gestellt. 

 

TOP II: Bericht des Schatzmeisters (J. Hochberger)  

Mit Jahresanfang 2020 betrug das gesamte Vermögen der Gesellschaft 252.702 €. Insgesamt konnten 

im Jahr 2020 Einnahmen von 141.701 € erzielt werden. Die Ausgaben betrugen  

198.891 €, sodass hieraus ein Verlust von 57.189 € resultiert.  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

Zum Jahresbeginn 2021 betrug das Gesamt-Vermögen der Gesellschaft (Kontostand und Festgeld) 

302.080 €. Der Verlust resultiert im Wesentlichen aus den Ausfallkosten für den Kongress in 2020. Der 

Schatzmeister bedankt sich bei den Organisatoren (dem aktuellen Vorsitzenden sowie der Firma COCS) 

für ihre Verhandlungen, welche die Ausfallkosten des Kongresses 2020 deutlich minimiert haben. 

Zudem dankt er sämtlichen Sponsoren der Veranstaltung für Ihre Unterstützung. 

Es wurden keine Fragen zum Bericht des Schatzmeisters gestellt. 

 

TOP III: Entlastung des Vorstands für das Geschäftsjahr 2020 (K. Hörmann) 

Das anwesende, dienstälteste Mitglied der Gesellschaft, Herr Prof. Karl Hörmann, Mannheim, stellt 
den Antrag auf Entlastung des Vorstands für das Jahr 2020 und weist auf die äußerst schwierigen 
Rahmenbedingungen für den Vorstand, in diesem Geschäftsjahr, hin. 

Dieser Antrag wird von der Mitgliederversammlung mit 44 Stimmen, ohne Gegenstimme und mit einer 
Enthaltung, angenommen. 

 

TOP IV: Bestätigung der Verschiebung der Amtszeiten der gewählten Vorsitzenden nach 2022 
(Bernhardt) bzw. 2023 (Tannapfel) (T. Wehrmann) 

Der Schriftführer, Herr Prof. Till Wehrmann, Wiesbaden, berichtet, dass nach Maßgabe des 
Vereinsregisters am Amtsgericht Erlangen eine Bestätigung der Verschiebung der Amtszeiten der 
gewählten Vorsitzenden in das Jahr 2022 (Bernhardt) bzw. das Jahr 2023 (Tannapfel) erfolgen muss. 
Bei der folgenden, offenen Abstimmung wird die Verschiebung ohne Gegenstimme und ohne 
Enthaltung einstimmig angenommen. 

 

TOP V: Abstimmung Satzungsänderung und Geschäftsordnung (T.Wehrmann) 
 

Der Schriftführer berichtet, dass die Änderung der Satzung und der Geschäftsordnung schon im März 
2020 vom Vorstand und Beirat der Gesellschaft verabschiedet wurden. Wegen des Verzichts auf 
Wahlen, am darauffolgenden Tag im Rahmen der Mitgliederversammlung, war aber eine Bestätigung 
durch die Mitgliederversammlung nicht möglich. Die Informationen zu dieser Satzungsänderung und 
die Streichung der Geschäftsordnung wurden sowohl 2020, als auch jetzt 2021, an alle Mitglieder 
vorab versandt. 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

Bei der nachfolgenden geheimen Abstimmung stimmten 38 anwesende Mitglieder der Änderung zu, 
es gab eine Gegenstimme und 9 Enthaltungen. Damit ist die Änderung der Satzung und der 
Geschäftsordnung angenommen. 
 

TOP V: Wahlen (T. Wehrmann)  

Wahl Vorsitz 2024 (Kandidat des Vorstands D. Hartmann, Mainz) 

Zustimmung: 51 Stimmen 

Enthaltung: 5 Stimmen 

Gegenstimmen: keine 

Damit ist Herr PD Dr. Dirk Hartmann, Mainz, für das Jahr 2024 zum Vorsitzenden der Gesellschaft 
bestimmt worden. Die Mitgliederversammlung sowie Vorstand und Beirat der Gesellschaft 
beglückwünscht ihn hierfür herzlich. Im Nachgang nimmt der Gewählte die Wahl an. 

 

Wahl Beirat 2022-2026: 

 
Der Schriftführer stellt zunächst die Kandidaten des Vorstands für die Wahl zum Beirat vor, er weist 
darauf hin, dass wegen der virtuellen Natur der Mitgliederversammlung die Vorstellung der 
Kandidaten ausführlich schriftlich erfolgte, diese ist denMitgliedern zugegangen. Es gibt insgesamt 6 
vakante Positionen und 7 Kandidaten. In der nachfolgenden Abstimmung ergibt sich folgende 
Stimmen-Verteilung (Kandidaten in alphabetischer Reihenfolge): 

Prof. Martin Götz, Böblingen:  38 Stimmen 
Prof. Karl Hörmann, Mannheim: 43 Stimmen 
Dr. Christian Jenssen, Strausberg: 47 Stimmen 
Prof. Oliver Pech, Regensburg:  49 Stimmen 
Prof. Thomas Rösch, Hamburg:  51 Stimmen 
Prof. Stefan Seewald, Zürich:  48 Stimmen 
Dr. Thomas Wittenberg, Erlangen: 41 Stimmen 

 

Damit sind mit Ausnahme von Herrn Prof. Martin Götz, Böblingen, sämtliche Kandidaten in den 
Beirat, mit der Amtsperiode von 2022-2026, gewählt. 
 

 

 

 

 



 

 

 

 
Im Nachgang weist der Schriftführer darauf hin, dass der ursprünglich aufgeführte 
Tagesordnungspunkt, bezüglich der Wahl des neuen Ehrenmitglieds („Ehrenpräsident“), entfällt, da 
dieser schon gestern vom Vorstand der Gesellschaft gewählt wurde und - gemäß unserer Satzung - 
eine Wahl durch die Mitgliederversammlung nicht vorgesehen ist. 

 

Top VI: Sonstiges  

Zu diesem Punkt gehen keine Wortbeiträge ein 
 

TOP VII: Bericht des künftigen Vorsitzenden (J. Bernhardt)  

Bisher ist ein realer Kongress in Potsdam, für die Zeit vom 19.-21 5.2022 geplant. Soweit bekannt, gibt 
es bisher keinerlei Terminkollision mit den Tagungen anderer Fachgesellschaften oder spezieller 
Kongresse (z.B. ESGE Days oder Internationales Endoskopie Symposium in Berlin). Das Motto des 
Kongresses ist „Konstanz in der Dynamik“. Der kommende Vorsitzende (PD Dr. Joern Bernhardt, 
Rostock) betont die sehr gute zentrale Verkehrslage des Standorts Potsdam und stellt die Vorzüge der 
aktuellen Kongress-Lokalisation in Potsdam, am Seeufer, im Detail vor. Die Industrieausstellung kann 
durch die Räumlichkeiten in Potsdam über die gesamte Kongressfläche verteilt werden und ist somit 
nicht auf einen isolierten Bereich beschränkt, was den Besuch der Industrieausstellung stimulieren 
dürfte. Letztendlich muss aber der Verlauf der aktuellen Pandemie abgewartet werden, inwieweit sich 
tatsächlich ein realer Kongress realisieren lässt. 

 

Nachdem auch zu diesem Punkt keine Nachfragen eingehen, schließt der Vorsitzende die 
Versammlung um 18:40 Uhr. 

 

Ende der Veranstaltung: 18.40 Uhr  

 

Würzburg den 10.04.2021 

 

 

Prof. Dr. Alexander Meining  Prof. Dr. Till Wehrmann 
Vorsitzender DGE-BV 2021  Schriftführer DGE-BV 

 


